

TASSIN-LA-DEMI-LUNE ÉDUCATION

Auschwitz-Birkenau : les collégiens témoignent de leurs voyages

Mardi soir à l'Institution St-Joseph, les élèves de troisième présentaient leurs travaux sur la période de la guerre en France et témoignaient de leurs voyages à Auschwitz et en Normandie.

Jean Lévy, délégué régional de l'association des fils et filles des déportés juifs de France accompagne des collégiens à Auschwitz depuis 1994. Présent mardi soir à l'Institution Saint-Joseph il témoigne : « Il faut qu'ils sachent ! J'insiste sur l'idéologie nazie et sur l'histoire d'avant-guerre qui nous a emmenés vers ces événements atroces ».

■ « On n'arrive pas à raconter »

Les élèves ont été sélectionnés grâce à un dossier qu'ils avaient préparé et ont fait partie des treize établissements emmenés par la Métropole en avril dans les camps de concentration. Ils ont visité les baraquements, les chambres à gaz, un musée d'objets juifs particulièrement émouvant. Inès Guilly raconte : « On n'arrive pas à raconter ce qu'on a ressenti, c'était glaçant ». Joseph Bourga évoque : « Le décalage entre le beau temps, les lilas en fleurs, et les atrocités qui s'étaient passées en ce lieu ». Sophie Cusset, leur professeur d'histoire reconnaît « Avoir beaucoup appréhendé ce voyage, j'ai été très secouée, c'est dur mais c'est essentiel ». Elle ajoute que la soixantaine d'élèves partis en Normandie sur les traces du débarquement, ont



■ Sophie Cusset (en blanc), professeur d'histoire et Karin Durnerin, responsable des troisièmes de Saint-Joseph ont accompagné les élèves à Auschwitz. Photo Coralie DESMARESCAUX

été également « Émus de ce qu'ils ont découvert ».

■ Des témoignages en cours d'année

Ces voyages ont été préparés tout au long de l'année. Les collégiens sont allés à la prison de Montluc, principale porte d'entrée vers la déportation. Deux témoins leur ont raconté leur histoire : le résistant Jean Nallit déporté à Buchenwald et Claude Bloch, 95 ans, dé-

porté à Auschwitz, qui inlassablement visite les collèges. Il observe : « Les enfants me surprennent toujours, on entend voler les mouches. Je leur raconte mon histoire, comment ma mère m'a sauvé la vie en me poussant du côté des hommes en arrivant au camp et je leur parle de Vichy ».

« Le sauvetage des juifs, l'organisation de la résistance à Lyon, le D Day », sont quelques-uns des dossiers sur lesquels

les enfants ont travaillé cette année et présentés à leurs parents mardi soir.

« Des travaux qui les ont aidés à comprendre l'histoire de notre pays et l'atrocité de la guerre, pour qu'ils deviennent des passeurs de mémoire et que ça ne se reproduise jamais », a conclu Karin Durnerin, responsable des troisièmes.

De notre correspondante locale
Coralie DESMARESCAUX